

Dekanatsrundbrief Zweite Jahreshälfte 2013

Liebe Gemeindemitglieder im Dekanatsbezirk Neustadt an der Aisch!

Mit diesem Rundbrief wollen wir Sie wieder über Aktuelles und Informatives im Dekanatsbezirk auf dem Laufenden halten. Gerne hören wir auch Ihre Anregungen für künftige Dekanatsrundbriefe.

Mit meinen herzlichen Segenswünschen!

Ihr Matthias Ewelt, Dekan

Personal



Pfarrer Martin Irmer hat am 1. Oktober die Pfarrstelle Eschenau im Dekanatsbezirk Erlangen übernommen und Neustadt IV verlassen. Wir hoffen auf eine rasche Wiederbesetzung durch einen Pfarrer/eine Pfarrerin im Probedienst.

Pfarrer Eckhard Mattke wurde am 1. September aus der Kirchengemeinde Uehlfeld verabschiedet. Auch das Team der Notfallseelsorge des Landkreises hat ihm zum Abschied gedankt. Er hat die Pfarrstelle Hirschaid-Buttenheim I angetreten.



Diakon Markus Offenhäuser ist mit einer halben Stelle seit November 2012 für die Kirchengemeinde Neustadt aktiv. Schwerpunkt ist die Konfirmandenarbeit. Mit der anderen halben Stelle hält er Religionsunterricht an verschiedenen Mittelschulen in der Region.



Blick über den Tellerrand: Unsere Partner in Amron in Papua-Neuguinea

Seit genau 40 Jahren besteht die Partnerschaft zwischen dem Evangelischen Dekanat Neustadt und dem National

Evangelist Training Center (NETC) in PNG. In dieser Schule werden in drei Jahren junge Männer zu Evangelisten ausgebildet. Sie werden später zum Kirchengemeindedienst in oft entlegene Orte ausgesendet. Die Studenten und Lehrer leben in einer engen Gemeinschaft auf dem Campus zusammen. Mittelpunkt des geistlichen Lebens ist die St.Martins Kirche. Die Osternacht wird traditionell im Freien gefeiert. Amron liegt auf einem Hügel. Und der Blick auf den Pazifik bei Sonnenaufgang muss in der Osternacht ein besonderes Erlebnis sein.

Im Jahr 2008 waren vier Personen aus Amron bei uns zu Gast. Danach erlebte die Partnerschaft eine Hängepartie. Die Schule hatte mit Problemen zu kämpfen. Zum einen versuchen bis heute illegale Land auf dem



Schulgelände zu besiedeln. Zum anderen gab es auch innere Schwierigkeiten mit dem Schulleiter. Die Probleme waren wohl vergleichbar mit denen der Kirchengemeinde in Neustadt vor wenigen Jahren. Die Schule hat sich mehr mit sich selbst beschäftigen müssen und hatte wenig Energie für die Partnerschaft. Ende des letzten Jahres wurde der Schulleiter verabschiedet und das Schulleben hat viel Schwung erhalten und es gibt wieder ein aktives Partnerschaftsgremium in Amron (siehe Bild oben), das uns dieses Jahr einen wunderbaren Partnerschaftsgottesdienst entworfen hat. Die Einladung zum Gegenbesuch hat uns kürzlich erreicht und die Gemeinmissionsbeauftragten in Neustadt sind dabei, die Reise zu planen. Mehr Informationen unter www.netc-amron.de

Es grüßt Ihre Dekanatsmissionspfarrerin Ulrike Riedel



Die Mittagsbetreuung am FAG – Nach Schulschluss fängt der Spaß erst an

Spaß an der Schule, gibt's das wirklich? Na klar! Wenn die anderen Kinder nach Hause müssen, fängt für einige Schüler der Spaß erst richtig an. Seit September 2004 bietet das Friedrich Alexander Gymnasium in Kooperation mit dem Dekanat für die Schüler/innen der fünften bis neunten Klassenstufen eine Mittagsbetreuung an.

An den ersten vier Tagen der Woche bleiben die Kinder bis ca. 16.00 Uhr in der Schule. Die Mittagsbetreuung ist für Eltern, die berufstätig sind, ein verlässliches Angebot: Die Kinder sind gut und sicher aufgehoben, machen ihre Hausaufgaben und haben dabei eine Hilfestellung. Obendrein haben die Schüler auch noch Spaß beim Basteln oder beim Sport und Spiel mit Gleichaltrigen.

Nach dem gemeinsamen Essen in der Mensa beginnt um 13.30 Uhr die

einstündige betreute Hausaufgabenzeit, die durch kleinere Pausen aufgelockert wird. Außerdem bereiten sich die SchülerInnen durch gezielte Übungen und Aufgaben auf den nächsten Tag oder die kommenden Schulaufgaben vor. Für besonderen Fleiß gibt es Wunschworkshops. Das sind beispielsweise Beauty-Workshops oder Kickerturniere.



Natürlich ist das Freizeitangebot nicht auf Mittagsbetreuung und den Pausenhof begrenzt, auch Neustadt wird unsicher gemacht. Egal ob gemeinsam die Eisdielen, das kleine Süßwarengeschäft oder die Kegelbahn besucht werden oder an einem Weiher „gekeschert“ wird. Außerdem gehen alle zusammen öfter in den Wald, wo die Kinder begeistert Lager bauen und sich in Stämme aufteilen, die miteinander Friedensabkommen schließen. Ein Wochenthema war beispielsweise China, welches durch kulinarische, kreative

und spielerische Impulse besprochen wird. Ein Highlight war auch die Woche vor Weihnachten, als die Kinder selbst Gedichte schrieben und Lieder einstudierten, die sie dann den Bewohnern im Altenheim vorgetragen haben. Im Anschluss daran verteilten die Kinder ihre selbstgebackenen Plätzchen an die Seniorinnen und Senioren und kamen schnell mit ihnen ins Gespräch. Auch der wirklich ausgeprägte Teamgeist der Schüler ist positiv zu nennen,



und zeigt sich beispielsweise beim gemeinsamen Hockey- oder Fußballspielen, bei dem alle Kinder der verschiedenen Alters- und Klassenstufen integriert und auch die Mädchen gerne ins Team gewählt werden.

Christine Kestler, Schulbetreuung



Jessica Blümlein, FSJ

Einladungen

-Am **Reformationstag**, Donnerstag, den 31. Oktober um 19 Uhr lädt das Evangelische Forum im Dekanatsbezirk wieder zum zentralen Gottesdienst in die Stadtkirche Neustadt ein. Die Predigt hält diesmal die Regionalbischöfin unseres Kirchenkreises, Frau Oberkirchenrätin Elisabeth Hann von Weyhern aus Nürnberg zum diesjährigen Thema der Lutherdekade „Reformation und Politik“.



-Zu einer **Israelreise** lädt die Kirchengemeinde Diespeck ein. Reisezeit wird vom 18. bis 25. Februar 2014 sein. Die Kosten betragen 1.237,- € / Person im Doppelzimmer. Weitere Informationen beim Pfarramt Diespeck: Tel. 09161-2811.

Impressum:

Der Dekanatsrundbrief des Evang.-Luth. Dekanatsbezirks Neustadt an der Aisch erscheint zweimal im Jahr in einer Auflage von ca. 10000 Stück und wird über die Gemeindebriefe und Auslagen verteilt. V.i.S.d.P.: Dekan Matthias Ewelt, Schloßplatz 1, 91413 Neustadt/Aisch, Tel. 09161/887610, dekanat.neustadt-aisch@elkb.de